
 

一般質問事項（令和５年第６回遠賀町議会６月定例会） 

◆令和５年６月８日（木）、９日（金） 

◇６月８日（木） 

（通告順１）質問者 仲野 新三郎 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  給食費の無償化につ

いて 

⑴ 給食費の無償化を早期実施すべきだと思うがどの

ように考えているか。 

⑵ 本町の給食費の内訳と総額はいくらか。 

⑶ 実施された場合に国から補助される内容は示され

ているか。 

町長・教育長 

 

教育長 

町 長 

２  こども食堂について ⑴ 新たに開設を考えている団体等に対して、新規開設

に係る費用を補助する考えはあるか。 

⑵ 運営に係る費用を補助するなどの支援を行う考え

はあるか。 

町 長 

 

町 長 

 

 

（通告順２）質問者 仲摩 靖浩 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  本町議会議員選挙の

投票率について 

⑴ 令和５年の本町議会議員選挙における投票率の低

下について、町長の見解を尋ねる。 

⑵ 本町議会議員選挙の投票率向上に向けた取り組み

について 

①令和５年の本町の取り組みを尋ねる。 

②今後の選挙において、選挙公報の制作と全戸配布

を検討する考えはないか。 

⑶ 第一から第五投票所及び期日前投票所について 

①設置数、設置場所は適切か。 

②各投票所における人員配置の内訳は適切か。 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

（通告順３）質問者 野口 久美子 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  町内小中学校の屋外

トイレについて 

⑴ 町内小中学校屋外トイレの設備改修について 

①具体的な計画はどのようになっているのか。 

②屋外トイレの点検調査管理の頻度について尋ね

る。 

③学校屋内トイレの改修時に屋外トイレの改修は

考慮されなかったのか。また、改修ができていな

いのは何か特別な理由があるのか。 

⑵ 広渡小学校のトイレについて 

①男子トイレ、女子トイレ合わせて三基故障中の 

ままだが、早急に改善する考えはないのか。 

②子どもにも高齢者にも使いやすい屋外トイレに

するため、和式トイレを洋式トイレに一基でも変

えるなど、早急に取り組むことはできないのか。 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

２  新型コロナウイルス

感染症が生活に与え

た影響について 

⑴ 家庭ごみに与えた影響について 

①コロナ禍における家庭ごみの量の推移について

尋ねる。 

②町の独自政策として全世帯にごみ袋の配布は検

討されなかったのか。 

⑵ 上下水道に与えた影響について 

  ①コロナ禍における上下水道料金の各家庭負担増

について尋ねる。 

  ②上下水道料金に対して、町独自に料金の一部負

担等については検討されなかったのか。 

⑶ 介護保険に与えた影響について 

①介護保険の認定をうけているにも関わらず、サー

ビスを受けていない人はどのくらいいるのか、要

支援、介護度別に尋ねる。 

②高齢者の閉じこもりや外出機会の減少に伴い運

動機能の低下や認知機能の低下に伴い要支援、介

護度が悪化した状況はあるのか。また、その分析

から、何か町として対策をたてたのか。 

③高齢者の最後の砦としての介護保険制度、介護保

険の利用方法がわからない、分かりにくいと言う

相談はあるか。また、介護保険制度、介護保険の

今後の取り組みの強化について尋ねる。 

⑷ 新型コロナウイルス感染症が家庭や地域に与えた

影響や生活支援のあり方についてどのように総括

しているのか尋ねる。 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 



 

◇６月９日（金） 

（通告順４）質問者 萩尾 修身 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  駅を中心としたにぎ

わいの創出について 

⑴ みらいテラスの活用について  

①運営を通じて、町内外から人々が集まって交流

し、駅前商店街などと連携することによって、駅

を中心としたにぎわいの創設を図るとあるが、町

はどのような施策を持って、人を集めようとして

いるのか。 

②施設のコンセプトの１つに「まちの元気をつく 

る！魅力を伝える！」とあり「町内の商工農、様々

な分野と連携」、「買って、食べて、体験して地域

を活性化」とあるが、具体的にどのような事業を

実施しているのか。また、この事業について町内

の農商工業者と、どのような話をしたのか。 

⑵ 駅南地区の商業地について  

  人のにぎわいを創出するには、商業街区が重要な

役割を占めると考える。町は、どのような業種を

中心とした商業街区を描いているのか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

２  若者に対する投票の

啓発について 

⑴ 現状の取り組みについて効果は出ているのか。 

⑵ 今後、どのような取り組みを考えているのか。 

⑶ 生徒への取り組みについて 

  自分の学生生活に政治がどのように関わっている

かを知ってもらうことが大事と考える。なぜ投票

する必要があるのか、現実に即した取り組みを実

施しているか。 

町 長 

町 長 

教育長 

３  総合型地域スポーツ

クラブについて 

⑴ 現在の取り組みについて、どのように考えている

のか。                

⑵ 普及しない原因はどこにあると考えているか。 

⑶ 今後の対策として、スポーツ推進委員との協力体

制は考えられないか。 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

（通告順５）質問者 田代 順二 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  学校施設整備につい

て 

⑴ 国は、断熱性を確保したうえで体育館の空調設備

の設置をする場合、補助率を引き上げた。小中学

生の熱中症対策および災害時の避難所として利用

する場合、空調設備は大いに役立つと思われる。

これを機会に小中学校の体育館への空調設備設置

について改めて検討する考えはないのか。 

町長・教育長 

２  自衛官募集のための

名簿提供について 

⑴ 防衛省報道室によると 2021年度、住民基本台帳に

記載されている 18歳と 22歳男女の住所・氏名・

生年月日・性別の情報を電子・紙媒体で提供した

自治体は、962自治体（55.07％）、住民基本台帳閲

覧による提供は 659自治体（37.72％）である。本

町はどうしているのか。 

町 長 

３ 地域公共交通計画に

ついて 

⑴ タクシー料金を一部助成する高齢者乗車券の実施

について考えを尋ねる。 

町 長 

４ インボイス制度につ

いて 

⑴ インボイス制度が導入された場合、本町の一般会

計、特別会計・公営企業会計のうち、本町が「売

り手」となる場合があるのか。また、本町が「買

い手」となる場合、事業者がインボイス登録をし

ていないと取引から除外されることがあるのか。 

町長・教育長 

５ 自転車乗車時のヘル

メット着用努力義務

化について 

⑴ 自転車による交通事故被害軽減のため、自転車ヘ

ルメット購入費を補助する考えはないか。 

町長・教育長 

 

 


